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要 闻

9月10日，宿松县陈汉乡中心小学教
师董广志迎来了他从教生涯中第35个教
师节。这一天，他远上北京，第一次没能
和孩子们在一起过教师节；这一天，他西
装革履，佩戴着“全国模范教师”的奖章，
步伐坚定地走进人民大会堂，和700多
位来自全国各地的优秀教师及教育工
作者代表一起受到了习近平总书记的
亲切接见。“这份荣誉是对我多年来坚
守乡村教育的肯定，更是对我们所有山
区教育工作者的鼓励。”董广志说。

上北京人民大会堂领奖

“我就是一个普普通通的乡村教
师，没做过惊天动地的事，也没有特别
突出的教学成绩，只是陪着山里的孩子
慢慢长大，怎么会受到国家级的表彰咧
……”9月 1日接到要去北京参加全国
教师节表彰活动的通知，董广志一时有
点意外和兴奋。

直到9月9日，出发去北京的那天上
午，董广志才知道这次到北京领奖，全安
徽省只有8人，他是安庆市唯一一人。

“说句实话，心里挺自豪的。”董广志说。
9月10日，我国第35个教师节。当

天的北京城秋高气爽，董广志一大早就
起了床，穿上特意新买的西装，在镜子
前梳了好几次头发，脚上的皮鞋也擦了
好几回。“还从来没穿得这么正式过。”

董广志笑着说，那天他早早地来到人民
大会堂，站在广场上，感慨万千。上午9
点，董广志随着人潮来到人民大会堂3
楼参加教师节表彰大会。11点左右，在
人民大会堂一楼的北厅，大家依次排队
站好，等待拍照留念。没一会，大厅的门
打开了，习总书记健步走来，全场立刻
响起如雷般的掌声。

“心里特别特别地激动，眼泪水都
差点流出来。”董广志说，“由于站的位
置比较靠前，我还和习总书记握手了，
他的手温暖有力。”

表彰大会结束后，董广志拿出手机
给家中几乎每一位亲朋好友“报喜”，

“我进到人民大会堂里面了”“我见到习
总书记了，还和他握了手”……彼时，
1200多公里外的宿松县陈汉乡，董广志
的同事家人们正欢欣雀跃地为他祝贺，
为他自豪。

全心全意耕耘在三尺讲台

9月11日中午，董广志带着“全国模
范教师”的奖章和证书回到了宿松县，他
没有第一时间回家，而是直接去了学校。
一来，他是想把这份属于“所有乡村教师”
的荣誉带给他的同事们；二来，由于学校
里缺语文教师，他下午得带一个班的语文
课，要利用中午时间好好备备课。

“荣誉只代表过去，工作还要脚踏

实地的干。我这次去参加教师节活动耽
误了好几节课，得赶紧给孩子们补回
来。”自1984年从师范学校毕业，董广
志便扎根乡村教育，35年来，正是凭着
对乡村教育事业的热爱，对农村孩子
们的关怀，董广志将“教师”这两个字
抒写得铿锵有力。

当教师是董广志从小便立下的志
向，“我的父亲、伯父都是乡村教师，看
到因为他们的努力，农村的孩子得以考
学走出大山，成就一番事业，我就觉得
这份工作特别有意义。”20岁的董广志
便站上三尺讲台，成为宿松县大山深处
一名普通的乡村教师。

1990年，董广志被调往陈汉乡河口
小学任教，当时学校里没有房子住，也
没有交通工具，董广志就天天走路上下
班，单趟要走上一个多小时，风雨无阻。
小半年之后，夫人见董广志辛苦，就悄
没声儿地把家里的猪卖了，给他买了一
辆自行车，“那时候自行车很贵，要170
块钱，我当时工资只有50块钱。”董广
志回忆说。

乡村学校缺师少教时常发生，从教
书之初，董广志就给自己定了一个目
标，要做一个“全能型教师”，不管是什
么课，只要缺教师，他就顶上去，他的课
时数在学校里总是最高的。从2004年
春天，他总觉得心脏不舒服，学校在偏
远山里，为了不耽误工作，他不愿意请

假去县里看病，便找了村里的医生开了
一盒药，发病的时候就吃一点，维持了
一段时间后，药不管用，董广志就硬抗
着。有一天晚上，董广志又发病了，一夜
未眠，在家人的坚持下才到县医院动了
手术。谁曾想，手术后第三天董广志就
回到学校坐着给孩子们上课，疼痛让他
只能弓着腰，驼着背。

“在家里闷坐着心里憋得慌，只有
伴着孩子们心中才踏实。”他的一番话
感动了全校师生和附近乡亲。

不因为私事耽误一节课，不因为有
困难就影响孩子学习，这是董广志一直
坚持的原则。2007年，父亲因病住院，
因为牵挂孩子们，董广志没能陪护左
右，直到父亲去世；2009年，董广志因
忙于处理学校事务，母亲离世也没能陪
伴在身边……35年来，董广志把爱全
给了山区的孩子们，而对家人的亏欠，
时常让董广志泪流满面。

已年过半百的董广志再过几年就
要退休，他对教育事业的热爱却日渐浓
烈。“从教35年来，我一直站在乡村学
校的讲台上，从未丢过教本，从未停止
过对教学的研究，不遗余力地教育学生
成才。只希望以我的言行引导更多的年
轻教师走进农村，走进山区，走到同样
渴望知识、渴望成才的农村孩子们身
边。”董广志说。
记者 白萍 通讯员 高灿文 杨东晓

35 年痴心耕耘山乡讲台
——记深山里的“全国模范教师”董广志

本报讯 记者从市住建局获
悉，为严厉打击建筑市场强揽房屋
建筑和市政基础设施工程的黑恶势
力，自9月份起，我市整治强揽工程
行为进一步升级。

根据日前印发的《安庆市建筑
市场强揽工程专项治理工作方案》，
我市重点整治五类强揽工程行为，
包括：实施聚众斗殴、寻衅滋事、故
意伤害、殴打等暴力方式和非法手
段强买强卖、强装强卸，强行要求承
建工程或强迫他人接受与工程建设
有关服务的行为；实施言语威胁、阻
挠施工等软暴力手段承揽工程的行
为；在项目建设过程中收取“地盘

费”“保护费”，实施敲诈勒索的行
为；利用职权、职务影响为他人承揽
工程提供便利的行为；群众举报的
有关强揽工程的行为。将通过整治
持续推进行业治乱，聚焦建筑市场、
施工现场重点领域，深入推进工程
建设领域专业技术人员职业资格

“挂证”等违法违规行为专项整治，
推进建筑工程施工发包与承包违法
行为专项整治，持续优化营商环境。

据介绍，重点整治行动目前已全
面启动，将进一步加强对重点摸排线
索的跟踪推进，深入推进破“网”打“伞”，
力争在9月底前取得阶段性成效。

（记者 江露露 通讯员 郑莎）

强揽工程行为整治全面升级

本报讯 9月12日上午，2019年
安庆市全国科普日启动仪式举行。
市委常委、副市长戴钦公致辞，市政
协副主席洪爱敏出席。

戴钦公在致辞中指出，一直以
来，我市高度重视科技和科普工作，
历年举办的全国科普日活动紧扣经
济社会发展热点、难点问题，开展形
式多样的主题活动，取得明显成效，
社会影响面不断扩大。希望各级科
协组织坚持以“十三五”末全市公民
具备科学素质比例达到10％这一目

标为统领，切实增强做好科普工作
的责任感、使命感。认真履行职责，
积极拓宽科普供给渠道，提高科普
供给效率，着力打造科普活动品牌。
创新科普形式、认真组织活动，向建
国70周年献礼，促进科学普及与科
技创新协同发展。

今年全国科普日的主题是“礼
赞共和国 智慧新生活”，9月14日
至20日期间，全市将组织开展各类
科普活动400余场。

（记者 雷琳琳 通讯员 杨军）

戴钦公在我市全国科普日启动仪式上指出

拓宽科普供给渠道
提高科普供给效率
洪爱敏出席

本报讯 9月12日，记者从市
市场监管局获悉，为保障中秋节
期间节令食品安全，我市组织开
展了月饼市场监督抽检工作，抽
检的21批次月饼全部合格。

此次抽检包括莲蓉、五仁、豆

沙、水果等各式月饼，抽检项目包括
微生物、食品添加剂等指标。经检
验，21批次月饼全部合格。此前，省市
场监管局对我市月饼生产、经营环节
也进行了抽检，合格率同样为100%。
（记者 项珍 通讯员 汪传文）

21批次月饼全部合格

本报讯 市自然资源和规划
局官网对“魏家咀污水处理厂提
标工程方案”公示11日结束。

魏家咀污水处理厂位于迎江
区龙狮桥乡魏家咀，华中东路以南，
长江岸线以北。魏家咀污水处理厂
一期处理规模12万m/d，于2007年
3月开始运行。二期工程规模12万

m/d，于2016年底建成通水。该处
理厂提标改造工程主要是更新污
水处理工艺，新增深度处理构筑物
主要有：新建二次提升泵房、进水
计量井、反硝化深床滤池等，总建
筑面积6519.2平方米，改造后将改
善区域水环境质量，满足新的排
放标准。 （记者 陈娟娟）

魏家咀污水处理厂将提标升级处理工艺
本报讯 9月12日，市生态环境局

举行第三季度新闻发布会，记者从会上
获悉，我市“三大一强”“7+N”突出环境
问题整改进展顺利。据了解，全省“三大
一强”“23+N”突出生态环境问题涉及
我市的有“7+31”个问题，其中“7”为长
江经济带警示片反馈的涉及我市的7
个问题，“31”为我市“大起底”前4批自
查中发现的31个问题。截至目前，已上
报完成整改32个问题，实际验收完成
27个，上报问题整改完成率为84%，超
过全省平均水平。

长江经济带警示片反馈
问题已基本完成6个

长江经济带警示片反馈的7个问
题，已基本整改完成6个。石安菜湖环
境问题、侵占白水湖湿地以及湖面2个
问题、三家养殖场环境问题等四个问题
已顺利通过省级整改验收；小汪家冲垃
圾填埋场问题，暂存的生活垃圾已全部

规范暂存，渗滤液有效收集处置，环境
综合整治工程已高标准完成，通过了省
住建厅阶段性整改验收；警示片指出的
新河水质问题，经过整治目前该处水质
已达Ⅳ类，水质改善明显，已通过省住
建厅阶段性整改验收。

江豚自然保护区生态环境问题整
改进展顺利，已退出泊位36个，取缔关
闭了2个入江排污口，拆解掉长江干流
全部492艘渔船，上半年西江江豚迁地
保护基地新出生了1头小江豚，基地江
豚数量达到 19头……目前，我市正系
统推进“三策”治理，建立了江豚保护联
席会议制度，启动了《安庆市长江江豚
自然保护区条例》立法工作，正在积极
推进江豚保护区申报工作，预计到
2020年，该问题将整改销号。

部分突出环境问题得到
了有效解决

自“三大一强”专项攻坚行动开展

以来，我市将“7+N”问题作为“三
督”工作推动的核心内容，全面开展
生态环境问题“大起底”，促成了一批
重点难点问题得到解决。

沙漠洲区域生态环境问题整改成
效显著。污染严重的沙漠洲屠宰场目前
已关闭，厂房及设施全部拆除，粪污已
完成清理。同时，关闭该区域“散乱污”
企业4家，完成了棚改拆迁并实施生态
复绿工作，有效改善了沙漠洲区域长久
以来“脏乱差”现象。

石塘湖备用水源地水质明显改
善。环湖截污工程已完成，入湖口环
境综合整治工程已开工建设，禁养
区内 188家畜禽养殖场全部关闭，湖
面人工投饵料养殖全部取缔，华南
所正在研究实施水生态恢复措施，
石塘湖水质明显改善，年底前将申
请整改验收。

黄大湖水质实现均值达标。拆除湖
泊围拦网面积73.12万亩，加快推进黄
大湖生态环境保护专项实施，中央资金
支持的58个项目已经完工50个，全面
实施生态保水、面源污染治理等6项整
治工程，自2018年4月起，黄大湖水质
已得到显著改善，今年1-8月份，采测分
离数据达到III类水质要求。

此外，高新区污水收集全面实现

了“一企一管”，有效降低了化工废水
污染的环境安全风险。

预计年内完成城区黑臭
水体整治工作

在城区黑臭水体整治方面，我市
坚持系统施策、标本兼治、交叉作
业，全面实施主管网改造、末端截
污、源头管控、河道清淤以及活水工
程，城区污水收集率显著提升，水质
改善明显。其中，大寨河水体黑臭问
题基本消除，沿线 7 处截污闸已完
成，8条道路施工基本完成，龙眠山
路污水主管网全线打通，沿线68家企
业排查整治完成，实施了大寨河活水
工程，解决了径流不足、水体不流动
问题，水质得到了显著改善。

目前，城区最后 2 条黑臭水体
——免锣巷河和花亭河整治工作全面
启动，预计年内完成，届时城区10条黑
臭水体将全部完成整治工作。

下一步，我市将持续保持攻坚态
势，坚持高位推动，充分发挥污染防治
统筹调度机制，持续改善环境质量，系
统推进长江保护和修复，全面打造水清
岸绿产业优美丽长江（安庆）经济带。

（记者 项珍 通讯员 马海平）

“三大一强”“7+N”突出环境问题整改进展顺利
已验收完成27个问题，上报问题整改完成率超全省平均水平

本报讯 近日，怀宁县江镇
镇村民刘会平捐资100万元用于
支持家乡教育事业发展，并为28
名优秀教师发放奖金16.8万元。这
是怀宁县尊师重教的一个缩影。

近年来，该县坚持教育优先
发展战略，逐年加大教育经费投

入力度。据统计，自2007 年实施
教育民生以来，该县教育经费
从 2006 年的 1.4 亿元增加到了
2019 年的 8.1 亿元，教育费附加
征收从 2006 年的 500 万元增加
到2019年的近6000万元。

（通讯员 檀志扬 李末停）

怀宁坚持教育优先发展战略

中秋和国庆两节临近，9 月 12 日
上午，市经开区东方虹城菜市场民生
工程食品快检室检验员和食药监执
法人员正在对辖区市场蔬菜、禽肉和
水产品随机抽检，以确保市民“菜篮
子”安全。
记者 黄有安 通讯员 王业欣 摄

快速检验

保安全

本报讯 9月12日上午，十一届
市委第七轮巡察工作动员部署会召
开。市委常委、市纪委书记华克思做动
员讲话，市委常委、组织部部长胡红兵
主持会议，并代表市委宣布了各巡察
组组长、副组长授权及任务分工。

华克思强调，此次巡察是省委、
市委加强党的建设，推进全面从严
治党的重大举措。要践行“两个维
护”，强化政治责任。坚持把巡察与
抓好日常监督结合起来、坚持把巡
察与完善制度结合起来、坚持把巡
察与“不忘初心、牢记使命”主题教
育和“三个以案”警示教育结合起

来。要聚焦“四个落实”，精准发现问
题。检查贯彻落实党的路线方针政
策和党中央以及省委重大决策部署
情况、检查贯彻落实全面从严治党
战略部署情况、检查贯彻落实新时
代党的组织路线情况、检查对巡视
巡察等监督发现问题和警示教育整
改落实情况。要严明工作纪律，圆满
完成此次市委巡察任务。

此次集中巡察4个市直机关、12
个高配乡镇，对市、县两级法院、人
防办进行联动交叉巡察，对7个县
（市）公安局实行提级交叉巡察。

（记者 白萍）

十一届市委第七轮巡察工作动员部署会召开

践行“两个维护”强化政治责任
聚焦“四个落实”精准发现问题
华克思讲话 胡红兵主持


